

## Messe du mercredi 28 avril 2021

Mercredi de la 4<sup>e</sup> semaine de Pâques

St Pierre Chanel, prêtre de Haute-Loire martyr en Océanie. Mémoire facultative

St Louis-Marie Grignon de Montfort, prêtre missionnaire des campagnes en Vendée

### Première lecture (Ac 12, 24 – 13, 5)

« Mettez à part pour moi Barnabé et Paul »

→ J'avoue considérer que Saul une fois baptisé est devenu Paul...

→ ...en espérant qu'on ne m'en voudra pas d'avoir changé la traduction liturgique officielle !

<sup>24</sup> La parole de Dieu était féconde et se multipliait.

<sup>25</sup> Barnabé et Paul, une fois leur service accompli en faveur de Jérusalem, s'en retournèrent à Antioche, en prenant avec eux Jean surnommé Marc.

<sup>1</sup> Or il y avait dans l'Église qui était à Antioche des prophètes et des hommes chargés d'enseigner :

Barnabé, Syméon appelé Le Noir, Lucius de Cyrène, Manahène, compagnon d'enfance d'Hérode le Tétrarque, et Paul.

→ Parmi ceux "chargés d'enseigner", Barnabé et Paul avaient (un peu comme eut St Louis-Marie Grignon de Monfort) une mission itinérante, d'une communauté à l'autre

<sup>2</sup> Un jour qu'ils célébraient le culte du Seigneur et qu'ils jeûnaient, l'Esprit Saint leur dit : « Mettez à part pour moi Barnabé et Paul en vue de l'œuvre à laquelle je les ai appelés. »

→ Jeûnons-nous parfois pour faciliter la parole de l'Esprit Saint ?

<sup>3</sup> Alors, après avoir jeûné et prié, et leur avoir imposé les mains, ils les laissèrent partir.

<sup>4</sup> Eux donc, envoyés par le Saint-Esprit, descendirent à Séleucie et de là s'embarquèrent pour Chypre ;

<sup>5</sup> arrivés à Salamine, ils annonçaient la parole de Dieu dans les synagogues des Juifs.

Ils avaient Jean-Marc comme auxiliaire.

→ En tout cas, la jeune Église se soumet aux appels de l'Esprit Saint !

– Parole du Seigneur.

### Psaume Ps 66 (67), 2-3, 5, 7-8

R/<sup>4</sup> Que les peuples, Dieu, Te rendent grâce ; qu'ils Te rendent grâce tous ensemble !

Que Dieu nous prenne en grâce et nous bénisse,

que Son visage s'illumine pour nous ;  
et Ton chemin sera connu sur la terre,  
Ton salut, parmi toutes les nations.

→ Déjà le psalmiste voit le salut annoncé à toute la terre...

Que les nations chantent leur joie,  
car Tu gouvernes le monde avec justice ;  
Tu gouvernes les peuples avec droiture,  
sur la terre, Tu conduis les nations.

La terre a donné son fruit ;  
Dieu, notre Dieu, nous bénit.  
Que Dieu nous bénisse,  
et que la terre tout entière L'adore !

→ Dieu bénit tout bon fruit donné par la terre...

→ ...et tout particulièrement l'incarnation de Son Fils Bien Aimé !

→ Dieu nous bénit tous, habitants de la Terre...

### Acclamation (Jn 8, 12)

Alléluia. Alléluia.

Moi, je suis la lumière du monde, dit le Seigneur.  
Celui qui me suit aura la lumière de la vie.

Alléluia.

→ ...Son souhait le plus cher étant de donner "la lumière de la vie" à tous ceux qui auront confiance en Lui et désir de Le suivre !

## Évangile (Jn 12, 44-50)

« Moi qui suis la lumière, je suis venu dans le monde »

- [17] La foule rendait témoignage, elle qui était avec Lui quand Il avait appelé Lazare hors du tombeau et l'avait réveillé d'entre les morts.
- 18 C'est pourquoi la foule vint à Sa rencontre ; elle avait entendu dire qu'Il avait accompli ce signe.
- 19 Les pharisiens se dirent alors entre eux :
- « Vous voyez bien que vous n'arrivez à rien : voilà que tout le monde marche derrière Lui ! »
- 20 Il y avait quelques Grecs parmi ceux qui étaient montés à Jérusalem pour adorer Dieu pendant la fête de la Pâque.
- 21 Ils abordèrent Philippe, qui était de Bethsaïde en Galilée, et lui firent cette demande : « Nous voudrions voir Jésus. »
- 22 Philippe va le dire à André, et tous deux vont le dire à Jésus.
- 23 Alors Jésus leur déclare : « L'heure est venue où le Fils de l'homme doit être glorifié.
- 24 Amen, amen, je vous le dis : si le grain de blé tombé en terre ne meurt pas, il reste seul ; mais s'il meurt, il porte beaucoup de fruit.
- 25 Qui aime sa vie la perd ; qui s'en détache en ce monde la gardera pour la vie éternelle.
- 26 Si quelqu'un veut me servir, qu'il me suive ; et là où moi je suis, là aussi sera mon serviteur. Si quelqu'un me sert, mon Père l'honorera.
- 27 Maintenant mon âme est bouleversée. Que vais-je dire ? "Père, sauve-moi de cette heure" ? – Mais non ! C'est pour cela que je suis parvenu à cette heure-ci !
- 28 Père, glorifie Ton Nom ! »
- Alors, du ciel vint une voix qui disait : « Je L'ai glorifié et je Le glorifierai encore. »
- 29 En l'entendant, la foule qui se tenait là disait que c'était un coup de tonnerre. D'autres disaient : « C'est un ange qui Lui a parlé. »
- 30 Mais Jésus leur répondit : « Ce n'est pas pour moi qu'il y a eu cette voix, mais pour vous.
- 31 Maintenant a lieu le jugement de ce monde ; maintenant le prince de ce monde va être jeté dehors ;
- 32 et moi, quand j'aurai été élevé de terre, j'attirerai à moi tous les hommes. »
- 33 Il signifiait par là de quel genre de mort il allait mourir.
- 34 La foule Lui répliqua : « Nous, nous avons appris dans la Loi que le Christ demeure pour toujours. Alors Toi, comment peux-Tu dire : "Il faut que le Fils de l'homme soit élevé" ? Qui est donc ce Fils de l'homme ? »
- 35 Jésus leur déclara : « Pour peu de temps encore, la lumière est parmi vous ; marchez, tant que vous avez la lumière, afin que les ténèbres ne vous arrêtent pas ; celui qui marche dans les ténèbres ne sait pas où il va.
- 36 Pendant que vous avez la lumière, croyez en la lumière : vous serez alors des fils de lumière. »
- Ainsi parla Jésus. Puis Il les quitta et se cacha loin d'eux.
- 37 Alors qu'il avait fait tant de signes devant eux, certains ne croyaient pas en lui.
- 38 Ainsi s'accomplissait la parole dite par le prophète Isaïe : Seigneur, qui a cru ce que nous avons entendu ? À qui la puissance du Seigneur a-t-elle été révélée ?
- 39 Ils ne pouvaient pas croire, puisqu'Isaïe dit encore :
- 40 Il a rendu aveugles leurs yeux, il a endurci leur cœur, de peur qu'ils ne voient de leurs yeux, qu'ils ne comprennent dans leur cœur, et qu'ils ne se convertissent, – et moi, je les guérirai.
- 41 Ces paroles, Isaïe les a prononcées parce qu'il avait vu la gloire de Jésus, et c'est de Lui qu'il a parlé.
- 42 Cependant, même parmi les chefs du peuple, beaucoup crurent en Lui ; mais, à cause des pharisiens, ils ne le déclaraient pas publiquement, de peur d'être exclus des assemblées.
- 43 En effet, ils aimaient la gloire qui vient des hommes plus que la gloire qui vient de Dieu.]

→ "Glorifie Ton Nom" : Bouleversé", le Fils supplie ainsi le Père...

→ ...Mais le Père répond devant tous que c'est Le Fils qui va être glorifié"

→ J'avoue trouver plus claire la formulation de Siméon (cf Luc 2) : en Lui sont dévoilées les pensées secrètes d'un grand nombre

→ ...Or l'évangéliste Jean relève une difficulté de ces hommes, que révèle le ministère de Jésus : ils recherchent davantage ce qui les "glorifie" aux yeux des hommes que ce qui est la volonté de Dieu !

<sup>44</sup>Alors, Jésus s'écria :

« Celui qui croit en moi, ce n'est pas en moi qu'il croit, mais en Celui qui m'a envoyé ;

<sup>45</sup>et celui qui me voit, voit Celui qui m'a envoyé.

<sup>46</sup>Moi qui suis la lumière,

je suis venu dans le monde pour que celui qui croit en moi ne demeure pas dans les ténèbres.

<sup>47</sup>Si quelqu'un entend mes paroles et n'y reste pas fidèle,

moi, je ne le juge pas, car je ne suis pas venu juger le monde, mais le sauver.

<sup>48</sup>Celui qui me rejette et n'accueille pas mes paroles aura, pour le juger, la parole que j'ai prononcée : c'est elle qui le jugera au dernier jour.

→ Sa Parole est vraiment à écouter...

<sup>49</sup>Car ce n'est pas de ma propre initiative que j'ai parlé :

le Père lui-même, qui m'a envoyé, m'a donné Son commandement sur ce que je dois dire et déclarer ;

→ ...car c'est elle qui nous jugera !

<sup>50</sup>et je sais que Son commandement est vie éternelle.

Donc, ce que je déclare, je le déclare comme le Père me l'a dit. »

– Acclamons la Parole de Dieu.

### **Homélie de la messe de 11h à Souvigny**

*Père Pierre Marminat, curé de la paroisse*

« Celui qui croit en moi, ce n'est pas en moi qu'il croit, mais en Celui qui m'a envoyé, et celui qui me voit, voit Celui qui m'a envoyé » : attention, ne recherchons pas, dans nos démarches pour rechercher le Seigneur, des différences entre le Père et le Fils, nous ne ferions qu'y insérer une vision toute humaine. Entre l'amour du Père pour nous et l'amour du Fils pour nous, il n'y a pas l'un des deux qui soit plus grand que l'autre !

Pour vivre de notre foi au Christ Ressuscité, il nous faut une intimité avec Lui : la Foi est beaucoup plus qu'un ensemble de prescriptions à suivre pour entrer dans la Vie éternelle ! J'irai même plus loin : la foi dogmatique ne sert pas à grand-chose si sa mise en pratique ne montre pas Quelqu'un [Son existence, Sa présence, Son action] dans nos vies et dans le monde.

Notre défi pour cela, c'est d'être dans l'intimité avec Lui, que notre foi ne soit pas un simple « petit plus » ajouté à notre vie mais qu'elle soit [qu'elle oriente] toute notre vie ! Et l'ouverture de notre cœur à la foi devrait nous faire voir, ne serait-ce qu'un très bref instant l'indicible, l'incroyable amour de Dieu pour nous. [Nous pouvons oser demander cela dans notre prière dans l'intimité avec notre Seigneur.

Amen !

### **Commentaire Prions en Église de l'évangile**

*Père Thibault Van Den Driessche, assomptionniste*

#### **Luire de mille feux**

Sans l'étincelle qui déclenche son embrasement, que serait un amas de brindilles et de bois mort ? De même, comment luire de mille feux, si le Ressuscité ne vient allumer la flamme de notre foi, de notre espérance, de notre charité ? Joignons les nobles bûches de notre générosité et les feuilles desséchées de nos désirs meurtris. Offerts au Seigneur, ils deviennent brasier de vie. Par la prière, avivons l'étincelle divine, cette présence de Dieu abritée en notre cœur.